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REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 

 

DE 30 DE NOVEMBRO 2022 

 

Nº 24 /2022 

 

PRESIDENTE: José Manuel Gonçalves. ------------------------------------------------------- 

VEREADORES PRESENTES: Maria José Fernandes Lacerda, Eduardo Jorge Ribeiro 

Pinto, Rui Filipe dos Anjos Teixeira, Manuel da Costa Monteiro, António Jorge de 

Sousa Pereira e Ana Luísa Couto de Almeida dos Santos. ------------------------------------ 

SECRETARIOU: José Daniel Meireles Almeida Lopes, Chefe de Divisão 

Administrativa e Financeira. ----------------------------------------------------------------------- 

HORA DE ABERTURA: 9.30 h. ---------------------------------------------------------------- 

Ficou agendada a continuidade da reunião para o dia 02/12/2022, pelas 9 horas, para 

discussão dos pontos nº 213, 222 e 223. --------------------------------------------------------- 

ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR: Aprovada por unanimidade. O Presidente não 

participou da votação. ------------------------------------------------------------------------------- 

INFORMAÇÃO DO PRESIDENTE: Antes do início dos trabalhos o Sr. Presidente 

informou verbalmente a Câmara das ações desenvolvidas durante a quinzena. ------------   

Reunimos: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Vogal do Conselho de Administração das Infraestruturas de Portugal; 

• Presidente da Comissão de Coordenação e Desenvolvimento 

Regional do Norte e Presidente do Instituto dos Vinhos do Douro e 

Porto; ---------------------------------------------------------------------------- 

• Comissão de Festas em Honra de São Bartolomeu – Alvações do 

Tanha; --------------------------------------------------------------------------- 

• Direção da Associação “O Baguinho”; ------------------------------------- 

• Presidente da Câmara Municipal de Freixo de Espada à Cinta; -------- 

• Presidente das Caves Vale do Rodo; --------------------------------------- 

• Diretora da Casa do Povo de Godim; --------------------------------------- 

• Presidente da Direção do Grupo Recreativo e Desportivo da Ferraria; 

• Presidente da Direção do Futebol Clube de Fontelas; -------------------- 

Participámos: --------------------------------------------------------------------------------------- 

• Reunião Conselho de Administração da Empresa Intermunicipal das 

Águas do Interior Norte; ----------------------------------------------------- 

• Inauguração da nova sede da União das Freguesias de Sernancelhe e 

Sarzeda; ------------------------------------------------------------------------- 

• Reunião do Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal 

do Douro; ----------------------------------------------------------------------- 

• Reunião da Comissão Distrital de Proteção Civil de Vila Real; -------- 

• Cerimónia de entrega dos “Certificados de Excelência de Turista do 

Douro” organizada pela Comunidade Intermunicipal do Douro no 

Edifício Sede da Fundação Museu do Douro; ----------------------------- 

Estivemos presentes: ------------------------------------------------------------------------------ 

• Apresentação do Plano Ferroviário Nacional, realizada no 

Laboratório Nacional de Engenharia Civil; -------------------------------- 

• Visita Oficial do Governador ao Rotary Clube da Régua; --------------- 
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• Gala de encerramento de Pinhel – Cidade do Vinho 2020 – 2022; 

• Caminhada organizada pelo Clube Automóvel da Régua; -------------- 

• 43.º aniversário do Rancho Folclórico e Recreativo de Godim; -------- 

Organizámos: --------------------------------------------------------------------------------------- 

• Comemoração do aniversário da Convenção sobre os Direitos das 

Crianças, com a apresentação da peça de teatro “O Pássaro D’Alma”, 

em parceria com a Comissão de Proteção de Crianças e Jovens do 

Peso da Régua, realizada no AUDIR – Auditório Municipal; ---------- 

• Comemoração do 11.º aniversário das Piscinas Municipais; ------------ 

Efetuámos: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

• Reunião da Comissão Municipal de Apoio ao Idoso; -------------------- 

DIVISÃO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA 

208-TESOURARIA 

Balancete – Período de 17 de novembro de 2022 a 29 de novembro de 2022 – Saldo do 

dia 29 de novembro   – 571.843,93€. ------------------------------------------------------------- 

209-LIQUIDAÇÃO E AGRAVAMENTO  

DE VALORES EM FALTA  

ANETO&TABLE  

Foi presente um requerimento pelo proprietário a solicitar o perdão do agravamento a 

aplicar em caso de incumprimento na liquidação de rendas. ---------------------------------- 

Traz informação da DAF com o teor seguinte: -------------------------------------------------- 

“Os fundamentos apresentados, para o não pagamento atempado das mensalidades 

referidas, não serão suficientes para o perdão do respetivo agravamento, embora 

reconhecendo tratar-se, até ao momento, de um concessionário cumpridor do pagamento 

contratualizado.”. ------------------------------------------------------------------------------------ 

A camara deliberou por unanimidade, atendendo ao facto de não ter sido enviado o 

primeiro aviso de não pagamento de renda referente ao mês de outubro, o qual 

alertaria a situação em questão, perdoar o agravamento referente ao mês de novembro.  

210-PRESCRIÇÃO DE PRAZO DE COBRANÇA 

DE CONHECIMENTOS DEBITADOS À TESOURARIA 

NO VALOR DE 195,30 € 

A Câmara deliberou por unanimidade tomar conhecimento da informação. --------------- 

211-PRESCRIÇÃO DE PRAZO DE COBRANÇA 

DE CONHECIMENTOS DEBITADOS À TESOURARIA 

NO VALOR DE 322,83 € 

A Câmara deliberou por unanimidade tomar conhecimento da informação. --------------- 

212-CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO –  

EXERCÍCIO ECONÓMICO DE 2022 

RELATÓRIO FINAL DE ANÁLISE DAS PROPOSTAS 

A Câmara deliberou por maioria com abstenção dos vereadores do Partido Socialista, 

concordar com a contratação apresentada, enviando-a para aprovação à Assembleia 

Municipal. O vereador Rui Filipe dos Anjos Teixeira não participou na votação. --------- 

Foram presentes as seguintes declarações de voto: --------------------------------------------- 

Declaração de voto dos Vereadores do Partido Socialista: ------------------------------------ 

“A Câmara Municipal ao ter de recorrer, sistematicamente, a este género de 

empréstimo, denota a necessidade estrutural que o mesmo já possui para o equilíbrio 

financeiro ao nível da despesa corrente, contrariando a dialética de quem exerce o 

poder, de que não passa de um meio auxiliar, pontual e meramente conjuntural. ----------

Atendendo que a finalidade deste empréstimo serve para ocorrer a dificuldades de 

tesouraria – conforme consta na informação/proposta da contratação deste empréstimo -
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, que no espaço de 6 anos o valor deste empréstimo passou de 600.000,00 € (seiscentos 

mil euros) para 1.500.000,00 € (um milhão e quinhentos mil euros), com um 

crescimento de 250 %, é indício de que as dificuldades de tesouraria são cada vez 

maiores e, por conseguinte, do notório desequilíbrio na gestão corrente da Câmara 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Apesar de não concordarmos com esta forma de gestão, também não queremos colocar 

em causa possíveis necessidades prementes da Câmara Municipal, razão pela qual os 

Vereadores do Partido Socialista se abstêm a esta proposta. ---------------------------------- 

Declaração de voto dos Vereadores do PSD: ---------------------------------------------------- 

Contratação de Empréstimo de Curto Prazo - Exercício Económico de 2022 -------------- 

A contratação deste empréstimo ocorre no alinhamento com as boas práticas de gestão, 

antecipando eventuais stresses de tesouraria, ou necessidades de adiantamento de verbas 

de candidaturas a Fundos Europeus ou da Estratégia Local de Habitação. O fecho de um 

quadro comunitário e abertura de outro, é um momento de elevada complexidade que 

pode exigir liquidez quase imediata à autarquia. ------------------------------------------------ 

O crescimento do montante ao longo dos anos prende-se exatamente com essa 

possibilidade, bem como com o aumento dos custos de aquisição e valores totais das 

candidaturas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Por forma a termos uma gestão prudente e sem sobressaltos, votamos favoravelmente a 

proposta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E EQUIPAMENTOS 

213-PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO  

DE SUBSÍDIOS ÀS ASSOCIAÇÕES 

Os vereadores do Partido Socialista solicitaram as fichas individuais das associações na 

reunião de Câmara, tendo estas sido enviadas para os mesmos, ainda durante a reunião. 

O escrutínio é democrático e acreditamos que ao analisarem as mesmas verificam que a 

avaliação dos técnicos municipais cumpre com o documento Programa de Apoio ao 

Associativismo.  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E 

GESTÃO DO TERRITÓRIO 

214-OUTEIRO – LOUREIRO 

PESO DA RÉGUA 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE COMPROPRIEDADE 

Foi presente um requerimento de António Alberto Costa Alves a solicitar certidão de 

ampliação do número de compartes para Paulo Jorge Augusto Martins e Teresa Sofia 

Dias Pinto de Carvalho, do prédio rústico inscrito na matriz sob o artº 68-B da freguesia 

de Loureiro. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Traz informação da DPDEGT do teor seguinte: ------------------------------------------------ 

“Propõe-se parecer favorável à constituição de compropriedade para o prédio rústico 

com o artº 68-B, com o prédio descrito no CRP sob o nº 899/20021016 nos termos do 

artigo 54º da Lei nº 64/2003, de 23/08, com emissão da competente certidão. ------------- 

Da constituição/ampliação do número de compartes de prédios rústicos, não resulta o 

direito ao parcelamento físico do prédio em violação do RJUE”. ---------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer favorável. ------------------------------- 

215-POMBEIRO – VILARINHO DOS FREIRES 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE COMPROPRIEDADE 

Foi presente um requerimento José Ferreira Botelho a solicitar parecer favorável para a 

constituição de compropriedade do prédio rustico descrito na CRP sob o 

nº1636/20120430 e inscrito sob o artº nº410-A, com a área total de 1687m2. -------------- 
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Traz informação da DPDEGT do teor seguinte: ------------------------------------------------ 

“Propõe-se parecer favorável à constituição de compropriedade para o prédio rústico, 

com a emissão da competente certidão.” --------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer favorável. ------------------------------- 

216-LAMAGUEIROS – VILARINHO DOS FREIRES 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE COMPROPRIEDADE 

Foi presente um requerimento José Ferreira Botelho a solicitar parecer favorável para a 

constituição de compropriedade do prédio rustico descrito na CRP sob o 

nº1387/20110401 e inscrito sob o artº nº144-B, com a área total de 8875m2. -------------- 

Traz informação da DPDEGT do teor seguinte: ------------------------------------------------ 

“Propõe-se parecer favorável à constituição de compropriedade para o prédio rústico, 

com a emissão da competente certidão.” --------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer favorável. ------------------------------ 

217-OLIVAL DA SOQUEIRA – VILARINHO DOS FREIRES 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE COMPROPRIEDADE 

Foi presente um requerimento José Ferreira Botelho a solicitar parecer favorável para a 

constituição de compropriedade do prédio rustico descrito na CRP sob o 

nº1478/20110720 e inscrito sob o art.º nº368-A, com a área total de 4187m2. ------------- 

Traz informação da DPDEGT do teor seguinte: ------------------------------------------------ 

“Propõe-se parecer favorável condicionando à constituição de compropriedade do 

prédio rustico, com emissão da competente certidão, com a devida correção na certidão 

da CRP relativa aos edifícios omissos acompanhada da caderneta predial onde conste os 

artigos matricial.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer favorável. ------------------------------- 

218-BARDARIA – VILARINHO DOS FREIRES 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE COMPROPRIEDADE 

Foi presente um requerimento José Ferreira Botelho a solicitar parecer favorável para a 

constituição de compropriedade do prédio rustico descrito na CRP sob o nº13/19850109 

e inscrito sob o art.º nº230-A, com a área total de 38779m2. ---------------------------------- 

Traz informação da DPDEGT do teor seguinte: ------------------------------------------------ 

“Propõe-se parecer favorável à constituição de compropriedade para o prédio rústico, 

com a emissão da competente certidão.” --------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer favorável. ------------------------------- 

219-VINHA DO CORGO – PESO DA RÉGUA 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE COMPROPRIEDADE 

Foi presente um requerimento Rosa de Lurdes Mesquita Meireles a solicitar parecer 

favorável para a constituição de compropriedade do prédio rustico descrito na CRP sob 

o nº1654/20120116 e inscrito sob o artº nº46-C, com a área total de 16530m2. ------------ 

“Propõe-se parecer favorável à constituição de compropriedade para o prédio rústico, 

com a emissão da competente certidão.” --------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer favorável. ------------------------------- 

DIVISÃO DE OBRAS PÚBLICAS E SERVIÇOS URBANOS 

220-PEDIDO DE REVISÃO EXTRAORDINÁRIA DE PREÇOS 

REABILITAÇÃO E REGENERAÇÃO 

HOSPITAL D. LUIS I. 

A Câmara deliberou por unanimidade aceitar a revisão extraordinária de preços, de 

acordo com a informação dos serviços e legislação em vigor. ------------------------------- 

221-PROPOSTA DE APROVAÇÃO DE PROTOCOLO COM VISTA AO 

PROCEDIMENTO ÚNICO DO CONCURSO PUBLICO PARA AQUISIÇÃO DE 
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ENERGIA ELETRICA EM MÉDIA TENSÃO E BAIXA TENSÃO ESPECIAL 

PARA AS INSTALAÇOES DOS MUNICIPIOS DA CIM DOURO E AFINS-2023 

A Câmara deliberou por unanimidade concordar com o protocolo apresentado. ----------- 

Mais deliberou enviar o assunto para aprovação ada Assembleia Municipal. -------------- 

222-PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO TARIFÁRIO DE RESIDUOS SOLIDOS 

URBANOS 

223-PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO APOIO SOCIAL  

PARA O ABASTECIMENTO DE ÁGUA E SANEAMENTO 

224-PROPOSTA DA CAMARA MUNICIPAL 

DOCUMENTOS PROVISIONAIS PARA O ANO DE 2023  

“ORCAMENTO E PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS DE 2023” 

A Câmara deliberou por maioria, com os votos contra dos vereadores do Partido 

Socialista, concordar com a proposta apresentada. -------------------------------------------- 

Mais deliberou, enviar a proposta para aprovação da Assembleia Municipal. ------------ 

Foram presentes as seguintes declarações de voto: --------------------------------------------- 

Declaração de voto dos Vereadores do PS: --------------------------------------------------- 

O Orçamento e o Plano Plurianual de Investimentos apresentado para o ano de 2023, 

estimado em 34,3 milhões de euros, é o maior desde 2017, com uma subida superior a 

30 % em 6 anos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O prazo que nos foi proporcionado para analisar e votar este documento estratégico para 

o futuro do nosso concelho (pouco mais de 48 horas), não é suficiente para uma análise 

profunda e cuidada, que nos permita perceber a origem de tão grande crescimento do 

orçamento, o grau de certeza no recebimento dos valores de receitas provenientes de 

fundos comunitários e a sua relação com a execução das obras. Em consequência disso, 

os Vereadores do Partido Socialista apresentam uma proposta para que se inicie a 

discussão e a construção deste documento no início do quarto trimestre de cada ano. Há 

também rubricas de despesa que carecem de mais tempo para análise, nomeadamente, o 

crescimento das despesas com o pessoal, o aumento dos encargos com as instalações e 

as habituais rúbricas com a denominação de Outros, concentrando valores muito 

significativos sem um destino concreto. O valor orçado para os juros de empréstimos de 

médio e longo prazo é francamente baixo, atendendo à instabilidade mundial, que 

continuará a gerar um crescimento das taxas de juro ao longo do próximo ano. Temos 

ainda a referir que, apesar deste orçamento crescer cerca de 20 %, esse crescimento não 

se verifica no valor de transferências do Município para as Freguesias, tendo um 

aumento residual de 2 % relativamente ao ano anterior. --------------------------------------- 

Numa análise que vai para além dos números, os Vereadores do Partido Socialista 

destacam uma visão diferente para o desenvolvimento económico do concelho. Ao nível 

do turismo e desenvolvimento local, concordam que a Cidade Europeia do Vinho é uma 

oportunidade para desenvolver inúmeras atividades de promoção da região, mas 

gostariam de ver plasmado neste plano de que forma os pequenos viticultores do 

concelho vão ser apoiados em igual proporção em outras ações, uma vez que não têm a 

oportunidade de estar presentes em eventos como é o caso do Douro Wine City. --------- 

No que à cultura diz respeito, este plano mantém as atividades dos anos anteriores, 

sendo que algumas delas carecem de reestruturação, nomeadamente a distinção de 

pessoas e entidades no Dia da Cidade ou a homenagem do Dia da Mulher. Ainda no 

âmbito cultural, o turismo literário deveria ter especial atenção e ser potenciado, tendo a 

cidade um autor de referência como João de Araújo Correia, que na sua obra enaltece o 

Douro e o Concelho de Peso da Régua com tanta nobreza, não podendo ser a única 

preocupação a preservação do seu espólio, sendo fundamental a divulgação da sua vida 
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e obra. Consideramos que a Cultura deve ter um papel fulcral no desenvolvimento e 

incremento da Economia Local, através do apoio de projetos que potenciem a criação e 

a fixação de empresas criativas. ------------------------------------------------------------------- 

Em relação ao planeamento urbano os Vereadores do Partido Socialista consideram 

fundamental a questão da mobilidade e da reabilitação urbana, mas com foco para a 

abertura de novas zonas de construção. A centralidade no miolo urbano, patente neste 

plano, fecha a cidade sobre si mesma, não permitindo o crescimento de iniciativas 

privadas de construção, necessárias para que haja um aumento do parque habitacional 

que responda às necessidades das famílias que cada vez mais são obrigadas a procurar 

habitação nos concelhos vizinhos. Os Vereadores do Partido Socialista consideram a 

habitação um dos maiores desafios para este concelho e possivelmente uma das chaves 

para abrandar o decréscimo demográfico, bem como a abertura de novas vias de 

mobilidade que venham a colmatar os graves problemas de estrangulamento do trânsito 

que a cidade possui. É inexplicável que ainda não se tenha dado um passo num projeto 

ao nível dos transportes coletivos na cidade (promessa eleitoral do PSD e defendido 

pelo Partido Socialista) e que as vias rodoviárias em todo o concelho, em particular nas 

freguesias rurais, apresentem um estado de degradação tão evidente e incompreensível, 

após o avultado investimento que se realizou a poucos meses das últimas eleições 

autárquicas. -----------------------------------------------------------------------------------------   

Na educação e formação os Vereadores do Partido Socialista consideram fundamental 

uma análise cuidada dos horários de funcionamento dos vários Estabelecimentos de 

Educação e Ensino, bem como do número de funcionários. Embora estejam de acordo 

com o investimento na área disciplinar da informática e programação, consideram 

igualmente importante executar trabalho concreto no âmbito da promoção da prática 

desportiva com a Escola, nomeadamente através do apoio a iniciativas que capitalizem a 

articulação com as associações desportivas de todo o concelho. ----------------------------- 

No âmbito da juventude e empreendedorismo os Vereadores do Partido Socialista 

entendem que é necessário reunir informação que permita o desenvolvimento de um 

Plano Municipal para a Juventude ajustado às necessidades dos jovens. Essa informação 

só será tão e mais profícua para o desenvolvimento de um plano se for colhida junto dos 

visados, de uma forma devidamente estruturada e planeada a médio prazo.  --------------- 

Não consta deste plano uma estratégia clara para melhorar a saúde e bem-estar dos 

Reguenses. O desenvolvimento de um Plano Municipal de Saúde poderia ser um ponto 

de partida para se refletir seriamente sobre esta matéria que claramente tem reflexo na 

qualidade de vida dos Reguenses. ----------------------------------------------------------------- 

Pelo descrito, os Vereadores do Partido Socialista votam contra o Plano e Orçamento 

apresentado para o ano de 2023. ------------------------------------------------------------------ 

Declaração dos Vereadores do PSD: ----------------------------------------------------------- 

Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos de 2023   

“O Orçamento e o Plano Plurianual de Investimentos para 2023, tem um investimento 

previsto, na ordem dos 34 milhões de euros. ---------------------------------------------------- 

A estratégia devidamente validada pelos Reguenses há pouco mais de um ano, mantém-

se. Preservando o foco nas obras estruturantes para o concelho como a reabilitação do 

Hospital D. Luíz I, com términus no próximo ano, das Caldas do Moledo que abrirão já 

em 2023, da requalificação da Av. Manuel de Arriaga (obra de fundo que continua a 

avançar), assim como se lançam outros projetos como a variante entre a zona alta da 

cidade e a zona empresarial do Rodo. ------------------------------------------------------------ 

A aposta num concelho dinâmico e com atratividade turística e económica, continua! 

Estão previstos para o próximo ano 4 congressos/encontros nacionais e internacionais. 

Há uma aposta na divulgação e promoção de Peso da Régua além-fronteiras, não só 
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través de feiras, mas também através de eventos de grandeza internacional como 

tivemos em 2022 o Mundial de Enduro e em 2023 teremos o Mundial de Motonáutica. 

Da mesma forma que este ano tivemos mais de 90 produtores de vinho na Douro Wine 

City, sendo 25 do concelho, continuaremos a divulgar os nossos vinhos quer na DWC 

como nas demais feiras internacionais. A eleição do Douro como Cidade Europeia do 

Vinho aumenta a capacidade de promoção e eleva o patamar de reconhecimento 

internacional para Peso da Régua e para a região. ---------------------------------------------- 

Analisando as várias rubricas verificamos um aumento dos custos com pessoal, 

decorrente do aumento do salário mínimo, com o descongelamento da progressão nas 

carreiras, bem como a antecipação das contratações decorrentes do concurso (ainda em 

curso) de contratação de assistentes técnicos e operacionais. --------------------------------- 

O Município receberá competências da administração central, nomeadamente a 

segurança social e fá-lo em parceria com uma IPSS local. Da mesma maneira que, dá 

competências às Juntas de Freguesia, nomeadamente delegando e compensando pela 

competência delgada de limpeza das estradas e caminhos municipais, essa verba 

aumenta 9,5%. --------------------------------------------------------------------------------------- 

No que à cultura diz respeito, está previsto um reforço de atividade quer no Audir, quer 

na Biblioteca Municipal, assim como o relançamento da Feira do Livro que merece uma 

nova roupagem. Além da organização da terceira edição do Prémio Nacional de Conto 

João de Araújo Correia, está previsto o Prémio Ensaio Literário Agustina Bessa-Luís, 

mantendo a memória destes grandes escritores Reguenses. Encaramos cada vez mais a 

cultura como uma forma de passagem de costumes, saberes, assim como motor da 

atratividade turística do concelho e consequentemente, geradora de riqueza. -------------- 

A riqueza não é gerada sem investimento e continuaremos a reunir com promotores por 

forma a atrair mais investimento para Peso da Régua, da mesma forma criaremos um 

gabinete de apoio à criação de empresas em parceria com a ACIR. Acreditamos que ao 

atrair empresas devemos criar capacidade para fixar e atrair pessoas. A pressão 

imobiliária preocupa o executivo Social Democrata, estando previstos fogos 

habitacionais sociais, bem como a rendas controladas. Dado que o mercado não dá 

resposta à atual procura, por forma a não castrar o desenvolvimento económico do 

concelho, interviremos reabilitando e incentivando a reabilitação. Não faz sentido haver 

novas áreas de expansão quando temos casas devolutas, por isso majoramos o IMI dos 

prédios devolutos e temos vários isentivos bem como isenções para a reabilitação 

urbana. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Um concelho não cresce sem jovens e por isso mesmo continuamos a investir 

fortemente nos jovens Reguenses, quer com medidas de fixação através da isenção de 

IMI na compra de primeira habitação até 150mil euros, quer na procura de qualidade de 

vida e capacitação dos jovens. Iniciámos o ano letivo 2022/2023 com a introdução do 

ensino de linguagens de programação no 1º ciclo, porque acreditamos na educação 

como o motor do elevador social. Garantimos também que todos os jovens do 1º ciclo 

são acompanhados por uma equipa multidisciplinar, que trabalha a educação alimentar 

das crianças bem como o desenvolvimento motor e cognitivo. Como acreditamos numa 

infância ativa temos o Centro Desportivo Municipal a Funcionar aos sábados de manhã 

em parceria com as associações desportivas do concelho, assim como continuaremos a 

investir no maior campo de férias do país, as Férias 100%. ----------------------------------- 

Quanto aos Transportes Urbanos do Peso da Régua está a ser estudada a melhor forma 

de implementar o modelo, bem com o financiamento da mesma. ---------------------------- 

Pelo descrito, votamos favoravelmente o Plano e Orçamento apresentado para o ano de 

2023”. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Continuação da reunião de 30/11/2022 

Dia 02/12/2022 

225-PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO  

TARIFÁRIO DE RESIDUOS SOLIDOS URBANOS 

A Câmara deliberou por unanimidade concordar com a proposta apresentada. ---------- 

Mais deliberou enviar a proposta para aprovação da Assembleia Municipal. ------------- 

Foram presente as seguintes declarações de voto: --------------------------------------------- 

Declaração de voto dos Vereadores do Partido Socialista: -------------------------------- 

“Os Vereadores do Partido Socialista votam favoravelmente esta proposta, uma vez que 

consideram prudente o acompanhamento por parte do Município em relação àquilo que 

são as determinações do Estado nesta matéria, nomeadamente, o aumento progressivo 

da TGR até 2025. Somam-se ainda o aumento da tarifa de deposição em aterro e a 

necessidade de manutenção dos critérios de elegibilidade a projetos de financiamento no 

âmbito do Programa Operacional POSEUR (Portugal 2020). Não obstante, os 

Vereadores do Partido Socialista certificaram-se de que no Regulamento n.º 933/2019, 

artigos 55º, 56º e 57º consta a possibilidade de acesso a um tarifário social, 

considerando importante que se divulgue amplamente a existência deste tarifário social, 

para que os cidadãos elegíveis possam proceder à sua solicitação, nos termos do 

regulamento. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Declaração de voto dos Vereadores do Partido do PSD: ----------------------------------- 

“A gestão de resíduos urbanos será, nos próximos anos, uma das maiores dificuldades 

do país. A escassa oferta de aterros, tem levado o regulador (ERSAR) a aumentar a 

Taxa de Gestão de Resíduos (TGR). Estes aumentos, aumentando 14 pontos percentuais 

nos últimos 3 anos, são completamente alheios ao município e, caso não se reflitam na 

fatura ao utilizador, acabam por onerar os cofres municipais. Para além da TGR, a tarifa 

de depósito em aterro passou de 28,27€ para 54,85€ em 3 anos. ----------------------------- 

Assim, face ao aumento de custos, totalmente alheios ao executivo, a atualização do 

tarifário torna-se essencial. Realçamos que esta atualização, mantém a diferenciação 

entre zona urbana e rural, tendo em conta que a frequência do serviço é diferente, assim 

como passa de 3 para 4 escalões de consumo, trazendo uma maior equidade. -------------  

Por todos os motivos expostos, votamos favoravelmente”. ----------------------------------- 

226-PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO APOIO SOCIAL  

PARA O ABASTECIMENTO DE ÁGUA E SANEAMENTO 

A Câmara deliberou por unanimidade concordar com a proposta apresentada. ---------- 

Mais deliberou enviar a proposta para aprovação da Assembleia Municipal. ------------- 

Foram presente as seguintes declarações de voto: --------------------------------------------- 

Declaração de voto dos Vereadores do PS: --------------------------------------------------- 

“Os Vereadores do Partido Socialista votam favoravelmente esta proposta. Foi sempre 

defendido pelo Partido Socialista o princípio de que a tarifa aplicada aos Munícipes 

deveria aproximar-se da tarifa real (à exceção dos Reguenses com claras e provadas 

dificuldades económicas), o que se vem a concretizar com esta atualização do tarifário 

social de ajustamento, ao tarifário de referência aplicável pela ADIN ao Município. 

Importa salientar a salvaguarda da possibilidade de aplicação de tarifários especiais, 

previsto no regulamento da ADIN, com imputação destes custos ao Município, 

nomeadamente as IPSS’s e outras associações que deverão solicitar este apoio ao 

Município. Os Vereadores do Partido Socialista salientam a necessidade de informar as 
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associações que se encontram em instalações próprias, de que poderão solicitar este 

apoio”. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Declaração de voto dos Vereadores do PSD: ------------------------------------------------- 

“O município faz um esforço significativo ao apoiar as famílias e IPSS’s do concelho 

através do tarifário social. Atualmente, este apoio significa um ónus anual de 600.000€, 

atualizando esta comparticipação, estamos certos de que, ao aproximar a tarifa ao custo 

real do serviço, sensibilizamos para uma utilização racional dos recursos. A nossa 

preocupação com o desperdício de água, tem sido também a preocupação da AdIN, que 

tem investido nos ganhos de eficiência e na redução de pressão na rede, por forma a 

evitar fugas. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Face ao exposto o nosso voto é favorável”. ------------------------------------------------------ 

227-PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO  

DE SUBSÍDIOS ÀS ASSOCIAÇÕES 

Tendo por base as atividades de natureza desportiva, juvenil, cultural, musical, 

recreativa e social desenvolvidas no Concelho e a própria dinâmica associativa, aliadas 

ao trabalho que a Autarquia desenvolveu em parceria com as Associações, de forma a 

rentabilizar recursos disponíveis e diversificar a oferta, recreativa, cultural e de 

solidariedade no concelho e de acordo com a alínea u) do número 1, do artigo 33, da Lei 

nº 75/13 de 12 de Setembro, proponho a atribuição dos seguintes subsídios: -------------- 

 
Associações Culturais e Recreativas 02/04.07.01  
Academia de Música da Régua 2 000,00 

Associação Bonamis e Acompaniado 1 500,00 

Associação Galafura XXI 1 000,00 

Cascata Incrível- Associação Cultural e Recreativa 1 000,00 

Godibombos 3 500,00 

Grupo Cultural e Recreativo de Vilarinho dos Freires- ”Bota a Baixo” 2 500,00 

Grupo de Cantares “Os Rabelos do Douro” 3 000,00 

Rancho Folclórico de Loureiro 2 250,00 

Rancho Folclórico e Recreativo de Godim 4 000,00 

Associação Amigos Abeira Douro 10 000,00 

Talentoso Desfile Associação- “Amigos 14 de agosto” 1 000,00 

Associações Desportivas 02/04.07.01  

Associação Desportiva e Cultural de Alvações do Tanha 1 300,00 

Associação Desportiva Juventude Fim do Mundo 1 000,00 

Associação Desportiva, Recreativa e Cultural dos Chaquiços 1 000,00 

Clube de Caça de Pesca e Competição Reguense 1 000,00 

Douro Inédito- Associação Desportiva, Recreativa e Cultural 3 000,00 

Grupo Desportivo e Recreativo da Ferraria 500,00 

Clube Motorizado do Vale do Tanha 1 000,00 

União Desportiva e Cultural Villa Regula 2 000,00 

Associações Juvenis 02/04.07.01  
Agrupamento 116  AEP- Loureiro 1 000,00 

Agrupamento 21 AEP- Peso da Régua 1 000,00 

Agrupamento 282 CNE- Godim 1 200,00 

Agrupamento 840 CNE- Moura Morta 1 000,00 

Associação da Banda Juvenil Salesiana de Poiares 10 000,00 

Associação Escutismo Alternativo 800,00 

Associações de Solidariedade 02/04.07.01  

A2000 3 000,00 

ARDAD 3 000,00 

Associação Companhia dos Animais Abandonados 1 500,00 

A. Cultural, Social, Desportiva e Recreativa de Galafura 2 000,00 

Associação Grupo de Proteção de Animais da Régua 1 500,00 
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Conferência de S. Vicente de Paulo de Godim 600,00 

Conferência de S. Vicente de Paulo do Peso da Régua 600,00 

Cruz Vermelha 3 500,00 

Rotary Clube da Régua 550,00 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. ------------------- 

Foram presente as seguintes declarações de voto: --------------------------------------------- 

Vereadores do Partido Socialista: -------------------------------------------------------------- 

Os Vereadores do Partido Socialista votam favoravelmente esta proposta, com a 

ressalva de não terem tido acesso, no tempo devido, às fichas individuais das 

associações com os critérios que definem o montante a atribuir. Consideram ainda 

importante que exista uma atualização do documento Programa de Apoio ao 

Associativismo. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Todas as deliberações foram aprovadas em minuta. ------------------------------------------- 

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião eram onze horas, da qual se 

lavrou a presente ata que foi por mim                    subscrita e vai ser devidamente 

assinada.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 


